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从去年开始，丁俊晖的

经纪人陆浩就开始在上海范
围内，给常年在国外打球的
小丁寻找能够读书的高校。
经过几番接触，他们最终决
定去上海交通大学深造。
“去年，陆浩曾经和我

提过一次，不过当时时间比

较紧，没有操作性。到了今年
上半年，他们也不再‘无所
谓’了，非常认真地跑来和
我们谈这个事情，觉得必须
让丁俊晖加强文化学习。”
孙麒麟回忆起了当时的情
况。此后，丁俊晖以及他的经

纪人为了能赶上今年的招生
安排，在交通大学的要求下，
丁俊晖亲笔填写了入学申请
书，交到了孙麒麟的手中。

由于上海交大是教育
部直属院校，对丁俊晖这样
的特招生有着严格的要求，

因此这份入学申请书在交
到孙麒麟手中后，立刻被送
往学校有关方面进行讨论，
在丁俊晖各方面都符合条
件的情况下，交大才发了录
取通知书。“交大不是随便
就能招特招生的，必须符合

‘六部一文’的规定，主要
就是按照教育部的‘世界冠
军入学条件’来执行，差一
点都不可能通过。”
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此前，曾经有消息说，

酷爱三国的丁俊晖想学习历
史，但以理科为重的上海交大

并没有开设这一类课程，那么
学校会不会为小丁 “特事特
办”呢？

记者在查阅上海交通大
学的专业设置后发现，文科一
类的专业并不多，只有国际经
济与贸易、金融学、法学类等

少数课程，这也给小丁在专业
选择上提出了不少的困难。
“在专业选择上，我们将给丁
俊晖提供一些意见，从陆浩给
我的信息来看，小丁似乎对法
律有点兴趣，不过我们还是想
把其他一些世界冠军学的人

力资源管理专业推荐给他。”
原来，在交通大学的“世界冠
军班”上，刘国梁、张军、乐静

宜都是班里的学生，他们大都
选择了管理专业，而且学了之
后觉得非常有用。“刘国梁去

年不是也来学校读书了吗？他
是国家队的教练，学了之后感
到非常有用，这也坚定了我们
的信心。”

此外，对于这些破格录取

的世界冠军们，学校会单独安
排教学计划，并实行完全学分

制，让他们比赛、学习两不误。
“在学习上，他们恐怕更多的
是通过网络递交作业、和老师
交流。”孙麒麟说。而记者也从
丁俊晖的经纪人张萌处了解
到，从2006到2007赛季，丁
俊晖赛程排得很满，除了多项

职业大赛以外，还要代表中国
参加亚运会，但他仍然会在近
期抽出时间，亲自前往学校和
老师们商量自己的专业。
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“在‘世界冠军班’中，比

小丁名气大的人都有，像姚
明、刘国梁、乐静宜都是我们
的学生，为什么偏偏他来读书
之后会引起那么大的争议
呢？”在孙麒麟看来，小丁之前
说过的“读书无用论”，的确

是让人感到“不爽”，但既然
现在小丁希望读书，那为什么
大家不能用进步的眼光来看
呢？

孙麒麟认为，和之前说

“读书无用论”时相比，现在
的丁俊晖应该算有了很大进
步。“我觉得这里面有个过程，

随着不断和社会接触，他自己
认为有必要提高个人修养，这
是一个飞跃，是件好事。作为
一所高校，为什么不给他这样
一个机会呢？”“那么初中都
未毕业的小丁能否从交通大

学顺利毕业呢？”面对记者这
样的问题，孙麒麟表示，虽然
他们进了大学，但要拿到文凭
并不简单，交大一贯主张治学
严谨，对世界冠军同样要严格
考核，不会“送”文凭，“丁俊
晖在文化上的确有空白，但我

相信他的智力不会有任何问
题，世界冠军可不是谁都能拿
的，通过自身努力，毕业应该
没有问题”。

此外，对于外界流传的交
大在靠小丁赚名气的说法，孙
麒麟并不认同：“上海交大培

养了不计其数的知名科学家、
政治家、企业家，并不需要靠
几个体育明星来挣名气。再
说，在几万名学生中有这样一
两个明星学生并不为过，以前
很多劳模也是我们这里的学

生，为什么没人提出来？”
值得一提的是，孙麒麟还

透露了丁俊晖的“学长”刘国
梁入学时一个不为人知的细

节：“当初他来读书时，‘红双
喜’给了我们10万元，我们根
本就没动，都用在他的住宿
上，说我们收特招生为名为利
也太不靠谱了吧。” HI
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校方称并非靠明星挣名气
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